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１ はじめに 

 

２ 議題
ぎ だ い

 

（１） 豊川市
とよかわし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン（２０２５－２０２９）（案
あん

）について（資料
しりょう

１） 

①目標
もくひょう

指標
しひょう

について 

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

【１】の目標
もくひょう

指標
しひょう

について 
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【委員
い い ん

】 

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

【１】の目標
もくひょう

指標
しひょう

「日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

助手
じょしゅ

の言
げん

語数
ご す う

と人数
にんずう

」について新
あら

たに増
ふ

や

す言語
げ ん ご

はどの言語
げ ん ご

を考
かんが

えているか。現在
げんざい

、タガログ語
ご

とベトナム語
ご

の日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

助手
じょしゅ

が非常勤
ひじょうきん

で、一日
いちにち

４時間
じ か ん

の勤務
き ん む

なので、できれば常勤化
じょうきんか

してくれるとありがたい。さ

らにベトナム語
ご

の日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

助手
じょしゅ

に関
かん

しては現在
げんざい

産 休 中
さんきゅうちゅう

で不在
ふ ざ い

という状 況
じょうきょう

なの

で、穴埋
あ な う

めをしていただきたい。 

【事務局
じむきょく

】 

日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

助手
じょしゅ

の人数
にんずう

に関
かん

しては、令
れい

和
わ

７年
ねん

度
ど

に１名
めい

増
ぞう

員
いん

し、１３人
にん

になる予定
よ て い

。 

新
あら

たに増
ふ

やす言語
げ ん ご

に関
かん

しては、決
き

まってはいないが、現在
げんざい

人口
じんこう

が増加
ぞ う か

しているイン

ドネシアなど、状 況
じょうきょう

に応
おう

じて増
ふ

やす言語
げ ん ご

は考
かんが

えていきたい。 

【委員
い い ん

】 

不登校
ふとうこう

の児童
じ ど う

生徒
せ い と

が全体
ぜんたい

として増
ふ

えていると聞
き

いたが、不登校
ふとうこう

の外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

生徒
せ い と

の

状 況
じょうきょう

はわかるか。 

【事務局
じむきょく

】 

不登校
ふとうこう

の外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

生徒数
せいとすう

は事務局
じむきょく

としては把握
は あ く

できていない。外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

生徒
せ い と

に

ついては、学校
がっこう

の先生方
せんせいがた

が、日本語
に ほ ん ご

が未熟
みじゅく

で学校
がっこう

になじめない状 況
じょうきょう

と判断
はんだん

した場合
ば あ い

はこぎつね教室
きょうしつ

を紹介
しょうかい

していただき、早
はや

い段階
だんかい

で日本語
に ほ ん ご

の習得
しゅうとく

ができるような工夫
く ふ う

をしている。 

【委員
い い ん

】 

不登校
ふとうこう

の児童
じ ど う

生徒数
せいとすう

は把握
は あ く

しているが、外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

生徒
せ い と

としてピックアップして

集計
しゅうけい

はしていないため、現状
げんじょう

不登校
ふとうこう

の外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

生徒
じ ど う

が何人
なんにん

いるかというところま

では把握
は あ く

していない。 

【委員
い い ん

】 

できるならば今後
こ ん ご

把握
は あ く

していただいたほうがいいかもしれない。 

【委員
い い ん

】 

代田
だ い だ

小学校
しょうがっこう

は日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

が必要
ひつよう

な児童
じ ど う

が６６人
にん

いる。代田
だ い だ

小学校
しょうがっこう

の現状
げんじょう

でいえ

ば、外国
がいこく

ルーツだということに限
かぎ

らずそれぞれの児童
じ ど う

の発達
はったつ

段階
だんかい

によって不登校
ふとうこう

とな

っているので、顕著
けんちょ

に外国
がいこく

ルーツの不登校
ふとうこう

児童
じ ど う

が多
おお

いということはないと認識
にんしき

してい

る。 

 

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

【２】の目標
もくひょう

指標
しひょう

について 
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（特
とく

に質問
しつもん

や意見
い け ん

なし） 

 

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

【３】の目標
もくひょう

指標
しひょう

について 

【委員
い い ん

】 

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

【３】の目標
もくひょう

指標
しひょう

「外国人
がいこくじん

が町内会
ちょうないかい

活動
かつどう

に参加
さ ん か

している町内会
ちょうないかい

の割合
わりあい

」

について、「町内会
ちょうないかい

アンケート今後
こ ん ご

実施
じ っ し

予定
よ て い

」とあるが、完成版
かんせいばん

には実数
じっすう

がはいるの

か。 

【事務局
じむきょく

】 

アンケートの実施
じ っ し

が間
ま

に合
あ

えば現行値
げんこうち

が入
はい

るが、現状
げんじょう

は「―」が入
はい

る予定
よ て い

。 

②実施
じ っ し

施策
し さ く

について 

【委員
い い ん

】 

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

【１】の No.6「プレスクール（就学前
しゅうがくまえ

児童
じ ど う

の日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

等
とう

）事業
じぎょう

の

実施
じ っ し

」について、幼稚園
ようちえん

・保育
ほ い く

園
えん

への周知
しゅうち

は行
おこな

われているか。 

【事務局
じむきょく

】 

昨年度
さくねんど

は園長会
えんちょうかい

へ出席
しゅっせき

し、プレスクールの紹介
しょうかい

をさせていただいた。 

【委員
い い ん

】 

No.37「言語
げ ん ご

別通
べつつう

訳者
やくしゃ

案内
あんない

表示
ひょうじ

」について、多言語
た げ ん ご

での対応
たいおう

が可能
か の う

な職員
しょくいん

はどれく

らいいるのか。 

【事務局
じむきょく

】 

どれくらいいるか把握
は あ く

はできていない。職員
しょくいん

の中
なか

には、周
まわ

りには言
い

っていないが

実は
じ つ は

外国語
がいこくご

が話
はな

せるという職員
しょくいん

もいるようなので、そういった職員
しょくいん

を探
さが

し、案内
あんない

バ

ッジをつけていただくことで外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が話
はな

しかけやすい体制
たいせい

を作
つく

ることができると

考
かんが

える。 

【委員
い い ん

】 

No.12「外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

生徒
せ い と

担当者
たんとうしゃ

の指導力
しどうりょく

の向上
こうじょう

」について、外国人
がいこくじん

児童
じ ど う

生徒
せ い と

担当者
たんとうしゃ

よりも実務
じ つ む

を担当
たんとう

している人
ひと

への研修
けんしゅう

のほうが指導力
しどうりょく

の向
こう

上
じょう

につながると思
おも

う。 

また、No.17「外国人
がいこくじん

生徒
せ い と

やその保護者
ほ ご し ゃ

を対象
たいしょう

にした進路
し ん ろ

説明会
せつめいかい

の開催
かいさい

や進路
し ん ろ

に関
かん

する情報
じょうほう

の提供
ていきょう

」について、中学生
ちゅうがくせい

に対
たい

する進路
し ん ろ

説明
せつめい

も大事
だ い じ

だが、小学校
しょうがっこう

高学年
こうがくねん

に対
たい

して、保護者
ほ ご し ゃ

に見通
み と お

しを持
も

ってもらうための進路
し ん ろ

説明会
せつめいかい

を行
おこな

ってくれるとありが

たい。 

【委員
い い ん

】 
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No.17については、小中学校
しょうちゅうがっこう

の全保護者向
ぜ ん ほ ご し ゃ む

けに一昨年
お と と し

から御津
み と

あおば高校
こうこう

と市
し

と

合同
ごうどう

で進学
しんがく

説明会
せつめいかい

を行
おこな

った。小中学校
しょうちゅうがっこう

で周知
しゅうち

をしたが、参加者数
さんかしゃすう

が少
すく

なく、本年
ほんねん

は

１２人
にん

のみの参加
さ ん か

となった。しかし、参加
さ ん か

された方
かた

に日本
に ほ ん

の学習
がくしゅう

システムについてよ

く理解
り か い

をしていただいたので、手応
て ご た

えは感
かん

じている。 

【委員
い い ん

】 

近年
きんねん

、高校
こうこう

入試
にゅうし

の出願
しゅつがん

がネットで行
おこな

えるようになったが、その操作
そ う さ

が外国人
がいこくじん

には

難
むずか

しい。そのサポートは何
なに

か行
おこな

っているか。 

【委員
い い ん

】 

ネット
ね っ と

出願
しゅつがん

のサポートについては、県
けん

に操作
そ う さ

方法
ほうほう

や通知
つ う ち

文
ぶん

の翻訳
ほんやく

を要望
ようぼう

したが、ま

だ出
だ

せないと回答
かいとう

があった。それならば豊川市
とよかわし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

のほうで翻訳
ほんやく

し配布
は い ふ

しても

よいかと聞
き

いたところ、翻訳
ほんやく

文
ぶん

のニュアンスが違
ちが

ってくるといけないという理由
り ゆ う

から

か断
ことわ

られたという経緯
け い い

がある。そのため、現状
げんじょう

は先生
せんせい

が隣
となり

で一緒
いっしょ

に操作
そ う さ

し出願
しゅつがん

を

するなどのサポートは行
おこな

っている。 

【委員
い い ん

】 

No.27「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

への日本
に ほ ん

の生活
せいかつ

ルール等
とう

に関
かん

する講演会
こうえんかい

等
とう

の実施
じ っ し

」について、

「市
し

や警察
けいさつ

等
とう

と連携
れんけい

して」とあるが、警察
けいさつ

は講演会
こうえんかい

等
とう

でどんなことを話
はな

すのか。 

【事務局
じむきょく

】 

交通
こうつう

安全
あんぜん

について話
はな

してもらう。交通
こうつう

ルールについては、最近
さいきん

、自転車
じてんしゃ

の「ながら

スマホ」が罰則
ばっそく

強化
きょうか

、「酒気
し ゅ き

帯
お

び運転
うんてん

」が新
あら

たに罰則
ばっそく

対象
たいしょう

とされたが、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に

伝
つた

わっていないといけないので、市
し

Facebookや安心
あんしん

メールで発信
はっしん

した。 

【委員
い い ん

】 

51Pの外国人
がいこくじん

市民
し み ん

アンケート㊵、差別
さ べ つ

を感
かん

じた状 況
じょうきょう

について「仕事
し ご と

をしていると

き」が 45.5%と最
もっと

も高
たか

かったが、労働
ろうどう

環境
かんきょう

の整備
せ い び

に関
かん

する施策
し さ く

がない。No.46「関係
かんけい

機関
き か ん

との就労
しゅうろう

に向
む

けた情報
じょうほう

共有
きょうゆう

と連携
れんけい

強化
きょうか

」に就労
しゅうろう

だけではなく、「差別
さ べ つ

のない

公正
こうせい

な職場
しょくば

環境
かんきょう

を守
まも

りましょう」のように労働
ろうどう

環境
かんきょう

の整備
せ い び

を追記
つ い き

したらどうか。 

【事務局
じむきょく

】 

No.46は拡充
かくじゅう

事業
じぎょう

、重点
じゅうてん

事業
じぎょう

に変
か

え、労
ろう

働
どう

環
かん

境
きょう

の整
せい

備
び

に取
と

り組
く

んでいく。 

【委員
い い ん

】 

 No.44「災害
さいがい

時
じ

通訳
つうやく

ボランティアの登録
とうろく

・養成
ようせい

の促進
そくしん

」について、若
わか

い方
かた

の登
とう

録
ろく

を促
そく

進
しん

しようとしても、仕
し

事
ごと

をしている方
かた

が多
おお

く、有
ゆう

給
きゅう

を使
つか

って出
で

る等
とう

しないといけない

ため、ボランティア養成
ようせい

講座
こ う ざ

等
とう

の参加
さ ん か

が難
むずか

しい。会社
かいしゃ

の理解
り か い

を得
え

られるよう企業
きぎょう

を通
とお
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して啓発
けいはつ

をしていったほうがいい。商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

の方
ほう

でも各企業
かくきぎょう

に PRのチラシの配布
は い ふ

等
とう

協 力
きょうりょく

はできるので検討
けんとう

していってほしい。 

【事務局
じむきょく

】 

先週
せんしゅう

「防災
ぼうさい

ってお互
たが

いさま！」という講座
こ う ざ

を実施
じ っ し

し、外
がい

国籍
こくせき

通訳
つうやく

ボランティアの方
かた

にも案内
あんない

をした。そこで、災害
さいがい

時
じ

の映像
えいぞう

を見
み

てもらい、災害
さいがい

やボランティアについて

知
し

ってもらった。防災
ぼうさい

訓練
くんれん

等
とう

の参加
さ ん か

案内
あんない

について、企業
きぎょう

を通
とお

して周知
しゅうち

したいが、

外国人
がいこくじん

が働
はたら

いている企
き

業
ぎょう

の情
じょう

報
ほう

を教
おし

えていただくことが難
むずか

しい。商
しょう

工
こう

会
かい

議
ぎ

所
しょ

の方
かた

に登録
とうろく

のある企業
きぎょう

すべてにチラシの配布
は い ふ

等
とう

PRをしていきたい。 

 

（２） 豊川市
とよかわし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン（２０２５－２０２９）概要版
がいようばん

（案
あん

）について

（資料
しりょう

２） 

（特
とく

に質問
しつもん

や意見
い け ん

なし） 

 

（３） その他
た

 

（特
とく

に質問
しつもん

や意見
い け ん

なし） 


